
令和５年美濃加茂市議会第３回定例会一般質問通告一覧 　9月1日現在

予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
1 １　度重なる事務処理ミスについて

　①　2021年度の新型コロナウイルスワクチン接種対策費国庫負担
　　金で、国への返還金の支払いが遅れ、延滞金が発生した。この
　　原因の追求と今後の再発防止策は
　②　４月以降、国の補助金交付での事務処理ミスが３件発生して
　　いるが、関連性や共通点はあるのか
　③　現在、行政実務適正化検討会議が設置され、政策執行の指針
　　が策定中とのことだが、概要と施行期日を伺う
２　今後の自治会のあり方について
　①　自治会加入率の算出方法に問題はないか。是正は考えている
　　か
　②　自治会加入率の地域間格差が生じているが、傾向と対策につ
　　いて伺う
　③　自治会のあり方検討会議における現状の課題と今後の方向性
　　は
　④　少子高齢化や役員のなり手不足により、自治会の運営が困難
　　な状況にある。職員の特別休暇として「地域貢献活動休暇」が
　　検討されているが、内容と見解は
３　あい愛バスについて
　①　年々予算が増えているが、燃料の高騰やドライバー不足等、
　　今後への影響は
　②　次の運行ダイヤ改正はいつ頃か、前提となる条件は
　③　高齢者対応として、デマンドタクシー併用の考えは
４　自治体ＤＸについて
　①　マイナンバーカードの普及状況と現在の問題点は
　②　行政手続きのオンライン化の進展は
　③　テレワークの推進についての考え方は
　　Ⅰ　庁内
　　Ⅱ　本庁と交流センター他庁外
　　Ⅲ　サテライトオフィスの利用促進
５　事業評価について
　①　「孫子の代まで住み続けられるまち」の実現のために、今や
　　らなければならない７つのテーマに対する取り組み状況と自己
　　評価は
　　Ⅰ　デジタルを活用した豊かな暮らし
　　　ア　項目１市役所に２人のＤＸ専門人材を配置、
　　　　　項目２相談窓口オンラインシステムの実証実験
　　　イ　項目３デジタルを活用し子育て環境を便利に、
　　　　　項目４デジタルを活用したプッシュ型情報発信
　　　ウ　項目５市民の声をより簡単に投稿、
　　　　　項目６スマホからのオンライン申請・手続き
　　Ⅱ　シティプロモーション
６　新庁舎について
　①　新庁舎整備ロードマップに沿い、市民との対話を重視したワ
　　ークショップが始まったが、手ごたえはどうか
　　Ⅰ　参加状況と意見の集約は
　　Ⅱ　テーマ「市の役割の見える化」についての合意形成の進め
　　　方は
　　Ⅲ　新たな課題の抽出等、当初通りステップ２・ステップ３へ
　　　と進められる予定か
　②　新庁舎とまちづくりの方針との関りや位置づけは
　③　人口規模・財政規模、職員数から見た庁舎規模や建設事業費
　　の見通し、財政負担を軽減させるための補助金情報は
　④　土地開発基金条例が廃止となっているが、市有地以外の土地
　　の取得は考えているか
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
７　市商業ビルについて
　①　築35年が経過し、毎年多くの修繕費等維持管理費が発生して
　　いるが、今後の見通しについては
　②　市街地再開発準備組合が進める再開発事業との官民一体化の
　　考え方は
８　新産業集積地の開発について
　①　民間開発業者の事業進捗は
　②　蜂屋地区において下水処理のキャパ問題が指摘されているが、
　　雨水の含めた排水処理の課題は
　③　ＳＤＧｓの観点からも、工場の屋根に設置した太陽光発電を
　　利用した周辺地域への電力供給など、特色を持たせたまちづく
　　りとの一体化を図る考えは
　④　ほぼ同時並行して進められるスカイロードインター線建設の
　　進捗状況は
９　農業ビジョンについて
　①　現状をしっかり認識した上で、「地域計画」は具体的にどの
　　ように進めるのか
　②　農地を守るのか、開発を進めるのか、環境保全も考慮すると
　　現在の組織体制下においては政策決定や実行に無理があるので
　　はないか

2 １　年度途中における歳入状況と当初予算の確保見通しについて
　①　自主財源
　②　依存財源
２　６次総に沿った多文化共生５事業について
　①　予算の執行状況は
　②　予算額、内容の妥当性は
３　新庁舎建設について
　①　ステップ１「市の役割の見える化」についてのワークショッ
　　プ、出前講座から出された意見は
　②　次回ワークショップのテーマは
　③　参加者の募り方は。１回目の人と同じ方の参加はどうか
４　学力テストの結果について
　①　結果と評価、今後の指導への生かし方は
　②　コロナ禍やタブレットＩＴ学習による影響、功罪は
５　道路のごみ対策について
　①　クリーンパートナー制度の拡充への取り組みは
　②　クリーン作戦のあり方と回数は
　③　シルバー人材センターによる幹線の定期清掃はできないか
　④　小中学校でのごみ撲滅への教育は
６　水道水の安全について
　①　有機フッ素化合物をはじめとする水質検査公表の現状と、基
　　準値を超える異常項目の有無は
　②　井戸水の検査申込み方法と市の補助は
　③　水源上流で水質に悪影響を及ぼす場所は事象は
　④　異常値発見時の対処方法は
７　ハワイマウイ島の大火災から学ぶことについて
　①　防災無線の性能は万全か。聞きにくい地域はないか
　②　防災ラジオの配付率は
　③　住宅密集地の避難場所はどこか
　④　緊急車輌が通りにくい狭い道路はないか

3 １　高齢者の交通手段
　①　あい愛バスの利用層の分析。費用対効果
　②　高齢者の望む公共交通
　③　各務原市八木山地区や文教の視察で学んだことを生かす地域
　　活動
２　災害・暑さ対策と下米田交流センター
　①　交流センター、災害時避難場所の小中学校体育館に冷房が必
　　要
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
　②　フリーＷｉ-Ｆｉの設置。使用できるように
　③　女性防災士の現状と育成
　④　よなだを考える会の意見は活かされるのか
３　ふるさと納税
　①　10月からの改正によるふるさと納税の見込み
　②　ふるさと納税事務委託
　③　新たな返礼品の掘り起こし（宿泊や農産物や食事券）
　④　飛騨市のふるさと納税を参考にしてはどうか
４　小規模特認校の検証
　①　特認校制度の検証（三和小・伊深小）
　②　小中一貫校を目指してはどうか

4 １　消防団の今後のあり方について
　①　消防団員の優遇措置を検討していきたいとの６月議会のご返
　　答であったが、その後、どのようなお考えになられたのか
２　自治基本条例について
　①　今の美濃加茂市の市民生活の現状を自治会員と非自治会員の
　　違いを行政としてどのように考えてみえるのか
　②　行政は自治会へ色々な事を依頼されますが自治会未加入者へ
　　の依頼はあるのか
　③　自治基本条例をどのようにお考えか
３　商業ビルの今後の考え方について
　①　市所有の商業ビルをどう考えているのか
　②　商業ビルの維持管理費と収入とのバランスは
　③　現在進行している駅前再開発を市として、参画する考えはあ
　　るのか

5 １　新庁舎建設
　①　新庁舎整備ロードマップについて
　　Ⅰ　市の役割の見える化
　　Ⅱ　新庁舎の役割の決定
　　Ⅲ　新庁舎のコンセプトの決定
　　Ⅳ　新庁舎の機能の決定
　　Ⅴ　新庁舎の複数候補地案の選定
２　自治会組織
　①　自治会組織のあり方
　　Ⅰ　自治会協議費について
　　Ⅱ　ゴミ集積管理について

6
１　自治体におけるユニバーサルデザインフォントの活用について

　①　美濃加茂市の公式文書に使用するフォントの規定などは
　②　美濃加茂市の公式文書や印刷物、ホームページ等すべてユニ
　　バーサルデザインフォントに統一してはどうか
　③　美濃加茂市の学校教育現場でのユニバーサルデザインフォン
　　トの活用について現状は
　④　学校教育現場でユニバーサルデザインフォントの導入につい
　　ては
２　学校支援員について
　①　保護者が保健室登校に付き添っている現場があると聞いてい
　　るが現状はどうか
　②　支援員が足りていないがその原因は何が考えられるか
　③　時給が近隣より低いと聞いているが近隣と合わせる等働きや
　　すい条件に変更などの検討はあるか
　④　今後人員確保の対策は
３　小規模特認校について
　①　三和小学校に特別支援学級が無いが、現在ケアが必要な生徒
　　はいないのか
　②　必要とする生徒は現状どういった体制でケアされているのか
４　美濃加茂市における民間イベントの支援について
　①　民間事業者企画のイベントについて広報の支援を検討してい
　　ただけるとの回答をいただいたが今現在どういった状況か
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
５　『MADE IN　MINOKAMO』について
　①　美濃加茂出身でものづくりをしている人や、美濃加茂でもの
　　づくりをしている人たちの全国への販売方法や活動方法などの
　　現状把握はしているか
　②『MADE IN　MINOKAMO』として市からのPRやふるさと納税への
　　活用の検討は

7 １　定住促進住宅について
　①　現在の入居率について
　②　入居者の要件についての見解
　③　新規入居者を受け入れるための対策について
　④　地域との連携について
２　農業の担い手について
　①　みのかも農業ビジョンにおいて、美濃加茂市の農業に関わる
　　人を増やしていくとあるが、現在形となっているものについて
　②　農地中間管理業務について
　③　自給的農業を考えている人に対しての見解
　④　美濃加茂市独自の農地バンク等の取組について
３　押印廃止について
　①　代理人が納税証明書の請求を行う際に必要な委任状に対する
　　押印について
４　補助金等について
　①　市民の経済的負担を軽減することについて

8 １　とびだせ市長室について
　①　とびだせ市長室は、いつから始まり、毎月どれくらいの頻度
　　で実施し、１回の所要時間はどれくらいか
　②　申し込みの仕方に何か決まりがあるのか
　③　これまでに何名の市民と接してきたのか
　④　とびだせ市長室の役割、意義は何か
　⑤　とびだせ市長室での成果はあったのか
２　市民の声について
　①　市民の声は、年間どれくらいあるのか
　②　市民の声をどのように処理し、対応しているのか。 回答は
　　どのような形で実施しているのか
　③　今後の課題、改善すべき点は何か
３　下水道事業について
　①　下水道宅内のためますが、近隣市町村と違っていると聞い
　　たが、どのようなことが違うのか
　②　ためますの清掃の周知はしているのか
　③　清掃をしなければならない理由は何か
　④　下水道と浄化槽の設置はどのように決めているのか
　⑤　下水道と浄化槽のメリット、デメリットは何か
　⑥　今後の下水道事業の課題、問題は何か

9 １　新庁舎整備事業について
　①　公共施設等総合管理計画に沿い、本庁舎建設した場合の初期
　　費用額は
　②　公共施設等最適化のための３大方針・５原則は維持していく
　　べきと考えるが、その方針・原則に変化は有るのか
　③　新庁舎建設基金の積立額及び最終目標額はどのように進めて
　　いくのか
　④　他の公共施設との複合化の考えは
　⑤　庁舎の規模、入所される部署の検討は
　⑥　５年度末に予定されている複数候補地の決定は、誰が、何を
　　基準に、どのように決めるのか
　⑦　説明会ではコンパクトな建物でよいとの発言が複数あったが、
　　どのように評価しているのか
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亀井　滋昭
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る
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渡邉　一子
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山田　栄
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
２　市制70周年事業について
　①　事業対象とする分野についての考えは
　②　事業総額についての考えは（市政60周年事業との比較は）
　③　ＮＨＫの朝ドラ「らんまん」の脚本家長田育恵さんの講演会
　　開催に取り組む考えは
　④　20回目坪内逍遙大賞の今後のスケジュール及び市制70周年事
　　業との連携の考えは

10 １　教育現場の課題について
　①　教員・支援員等学校現場での人手不足の現状について
　②　教員の働き方改革の進捗状況について
　③　スクールサポートスタッフの配置は、スクールサポーターの
　　考えは
　④　コミュニティスクールの進捗状況。家庭や地域を巻き込んだ
　　子育て、学校づくりについて
２　シティプロモーションについて
　①　関係人口や市民に対するシティプロモーションの考えは
　②　様々な困りごとを解決・お助けするプロジェクトについて
　③　地域通貨の考えは
　④　特色ある美濃加茂市のシティプロモーションの方向性につい
　　て

11 １　国保法改正後の保険料の推移について
　①　平成29年から昨年まで、美濃加茂市の各年度の保険料、保険
　　料外の収入の推移は
　②　標準保険料率をどのように参考にするのか。具体的な基準が
　　あるのか
　③　今後美濃加茂市の保険料率はどのように推移すると予測する
　　か
２　安全安心な学校給食の提供について
　①　学校給食における輸入小麦及び輸入小麦を原材料とする食品
　　の使用状況は
　②　学校給食に使用する食品材料について遺伝子組み替え食品の
　　使用状況は
　③　美濃加茂市学校給食物資選定委員会の開催状況及び審議の内
　　容は
　④　委員会規程に「給食物資の購入にあたり安価で良質な物資を
　　選定する」とあるが、良質な物資の基準は
　⑤　輸入小麦、遺伝子組み換え食品について、選定委員会でどの
　　ような検討が行われてきたか
３　中学生の制服等に関する校則について
　①　市内の小中学校の校則は把握しているか
　②　中学校において制服を採用している理由は
　③　制服はどのような場面で着用しているのか
　④　制服を一式揃えるとして初期費用はどの程度か
　⑤　校則は何のためにあるのか
　⑥　制服に関する校則は何年に制定されたか

12 １　美濃加茂市社会福祉協議会について
　①　社会福祉協議会運営状況の把握について
　②　事業委託の状況は
　③　社会福祉法人連携会議について
　④　福祉人材確保に向けて市の方策はあるか
　⑤　こども食堂への市からの支援の考えはあるか
　⑥　総合福祉会館の録音設備老朽化について
２　高齢福祉について
　①　介護に関するアンケート調査の概要と今後の見通しは
　②　介護予防活動の把握と補助金増額は
３　図書館および貸館について
　①　中央図書館の雨漏りの状況は
　②　図書館、生涯学習センターのＷｉ-Ｆｉ設置状況は
　③　貸館の料金（減免規定）について
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
４　若者活躍推進について
　①　今年度の成人式の概要は
　②　地域活性化スクールプロジェクトの成果は
　③　模擬国連、東大ワーキングホリデーなどの若者活躍推進事業
　　を受けて今後についての考えは

13 １　人事施策について
　①　職員研修制度について
　　Ⅰ　不適切事務処理事案の多発と現行研修の齟齬について
　　Ⅱ　職員研修の拡充について
　②　職員の再任用と天下りについて
　　Ⅰ　再任用および天下りに関する指針について
　　Ⅱ　社会福祉協議会における退職職員の雇用について
２　市の基本的方針について
　①　６次総の見直しについて
　②　教育大綱の位置について
　③　自治基本条例の制定について

※進行の状況によって、午後の予定の議員が、午前に繰り上がる場合があります。

髙井　実枝
続き
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柘植　宏一
新しい風
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